

lentirent, pendant quelque temps, le zèle dont on était d'abord animé. » Nous voyons plus loin que ce fut en 1838 que la Société arrêta de faire enfin paraître, non pas les premières lettres de la Biographie, mais seulement le catalogue rédigé par MM. Breghot du Lut et Péricaud, et contenant les noms et l'indication des sources auxquelles les rédacteurs de la future biographie devraient puiser. On peut donc dire, avec exactitude, que le projet, voté en 1822, n'a encore reçu, au moment où nous écrivons, qu'un commencement d'exécution préliminaire. Peut-être ce projet a-t-il eu le tort de vouloir imposer un travail obligatoire à des esprits essentiellement indépendants, qui n'apportent guère que des tributs volontaires, d'autant plus riches qu'ils sont plus spontanés. Mais un travail de commande glace tout d'abord la veine des hommes de talent, et une minorité d'érudits peut seule se plier aux exigences de ces résumés où la patience a, en général, plus de part que toute autre aptitude. Il ne faut donc pas s'étonner que l'exécution se fasse encore attendre aujourd'hui et que bien peu aient entrepris de broder sur le canevas du Catalogue (1).

(1) Les articles traités ont paru dans les *Archives du Rhône*, dans la *Revue du Lyonnais* ou dans d'autres recueils, mais non sous le patronage du Cercle et en corps d'ouvrage spécial.

Voici du reste la part de chacun dans les soixante notices lues en séance :